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COMUNE DI ALCAMO 

Libero Consorzio Comunale di Trapani 
 
          SECONDA COMMISSIONE CONSILIARE PERMANENTE DI STUDIO E CONSULTAZIONE 
          Bilancio - Programmazione - Finanze -  Patrimonio e  Contenzioso -  Affari Legali - Organismi       

Partecipati -  Programmazione Comunitaria. 

 

  

VERBALE  N°  104  DEL  20/10/2017 

   

  
 ORDINE DEL GIORNO: 

 

Studio e consultazione sulle società partecipate di cui fa parte il Comune di 
Alcamo e in particolare della società “ALCAMO ENERGIA s.p.a.” (APQ 
ENERGIA). Audizione dell’Avv. Silvana Maria Calvaruso dell’Avvocatura 
Comunale e del Vice Dirigente della Direzione 6 Ragioneria Dott.ssa 
Gabriella Verme. 

 

 

                                                             Presente       Assente       Entrata       Uscita         Entrata      Uscita 

Presidente  Lombardo Vito SI  

 

 

09,30 

 

 

   12,00 

 

 

V/Presidente Allegro Anna Maria          SI 
 

 

 

09,30 

 

 

12,00 

 

 

Componente Scibilia Noemi           SI  
 

 
 

Componente Messana Saverio SI          

 

 

09,30 

 

 

12,00 

 

 

Componente Ferrara Annalisa          SI  
 

 

09,30 

 

 

12,00 

 

 

Componente Ruisi Mauro 

 
 

         SI 
          

 
 

 

 

11,20 

 

 

12,00 

 

 

 

L’anno Duemiladiciasette (2017), il giorno 20 del mese di Ottobre, alle ore 09,30, presso la sede 

dell'Assessorato alla Cultura, ubicata nei locali comunali di Via XI Febbraio n° 14 (1° Piano), si 

riunisce la  Seconda Commissione Consiliare. 

Alla predetta ora risultano presenti il Presidente Lombardo Vito e i Componenti Allegro Anna Maria, 

Messana Saverio e Ferrara Annalisa. 

Il Presidente Lombardo, coadiuvato dal Segretario Lipari Giuseppe, accertata la sussistenza del 

numero legale, dichiara aperta la seduta. 
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Il Presidente Lombardo dà lettura dell’e-mail inviata alla Seconda Commissione consiliare, in data 

18/10/2017 alle ore 09,49 con la quale l’Avv. Silvana Maria Calvaruso comunica che non potrà 

essere presente all’odierna seduta di Commissione, in quanto impegnata in udienza dinanzi al 

Giudice di Pace di Alcamo con n° 5 procedimenti dei quali due chiamati per escussione testi.  

Il Presidente Lombardo dà lettura del verbale della precedente seduta (n° 103 del 18/10/2017) che 

posto a votazione viene approvato, per alzata di mano, con voto unanime da parte dei Componenti 

presenti.  

Alle ore 10,25 fa ingresso la Vice Dirigente della Direzione 6 Ragioneria Dott.ssa Gabriella Verme 

la quale si scusa per il ritardo causato da un problema di posta elettronica che non gli ha permesso 

di leggere in tempo utile l’e-mail inviata dalla Commissione. 

Il Presidente Lombardo dopo il saluto di benvenuto alla Dott.ssa Verme, dà lettura del punto 

all’O.d.G.: “Studio e consultazione sulle società partecipate di cui fa parte il Comune di 

Alcamo e in particolare della società “ALCAMO ENERGIA s.p.a.” (APQ ENERGIA). Audizione 

dell’Avv. Silvana Maria Calvaruso dell’Avvocatura Comunale e del Vice Dirigente della 

Direzione 6 Ragioneria Dott.ssa Gabriella Verme”. 

Il Presidente Lombardo chiede alla Dott.ssa Verme se rispetto ad alcune società partecipate 

dell’Ente, poste in liquidazione, ci sono controversie legali intentate nel passato, spese di 

liquidazione o variazioni rispetto ai Consigli di Amministrazione (vedi GAL). 

La Dott.ssa Verme, relativamente alla Società “ALCAMO ENERGIE spa”, fa presente che la stessa 

è stata liquidata in maniera definitiva e cancellata dal Registro delle Imprese in data 24/07/2017. 

La Quota sociale, prosegue la Dott.ssa Verme, a carico del Comune di Alcamo, pari al 20% del 

Capitale Sociale (Euro 500.000,00), ammonta ad Euro 110.000,00 di cui versati interamente  i  

3/12 (quota minima) con una perdita sociale complessiva di Euro 20.000,00. 

Il Consigliere Messana chiede alla Dott.ssa Verme se il Comune di Alcamo ha dei contenziosi 

legali con la società “ALCAMO ENERGIA spa”. 

La Dott.ssa Verme riferisce che a sua conoscenza non ci sono contenziosi legali in atto e che in 

merito ai danni subiti relativamente alla presentazione dei progetti bisogna chiedere all’Ufficio 

Legale comunale. 

Il Consigliere Messana chiede alla Dott.ssa Verme la motivazione sulla costituzione della società 

“ALCAMO ENERGIA spa.”  

La Dott.ssa Verme spiega che la creazione della società “ALCAMO ENERGIA spa” era necessaria 

in quanto la partecipazione al bando per accedere ai fondi “APQ ENERGIA” per l’attuazione di 

interventi finalizzati al miglioramento della gestione integrata dei fabbisogni energetici dell’Ente, 

anche attraverso la produzione di energia mediante fonti rinnovabili ad alta efficienza, prevedeva la 

compartecipazione del comune. 

La Dott.ssa Verme fa presente che le spese sono state quelle relative alla costituzione societaria, 

al Collegio Sindacale, alla contabilità e altre spese varie. Mentre il Consiglio di Amministrazione 

non ha mai percepito nessun tipo di compenso. 
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La Commissione esprime la propria perplessità e propone di esaminare bene gli atti e chiedere 

delucidazioni ed informazioni in merito all’Ufficio Legale comunale per comprendere a quali rischi 

l’Ente può andare incontro, e ritiene opportuno verificare se ci sono responsabilità per eventuali 

danni erariali. 

La Dott.ssa Verme ribadisce che nell’eventualità di contenziosi legali l’Ufficio direttamente 

interessato è quello dell’Avvocatura Comunale. 

Il Consigliere Messana chiede alla Dott.ssa Verme se i finanziamenti relativi ad “APQ ENERGIA” 

erano fondo perduto a o rendere. 

La Dott.ssa Verme risponde che per quanto di sua conoscenza si trattava di finanziamenti a fondo 

perduto. 

Il Presidente Lombardo chiede alla Dott.ssa Verme lo scopo della nascita della società “SVILUPPO 

DEL GOLFO”. 

La Dott.ssa Verme fa presente che la Società Consortile a.r.l. “Sviluppo del Golfo” venne costituita 

nel marzo del 2001 per occuparsi della gestione del “Patto Territoriale dell’Area del Golfo di 

Castellammare”” e precisamente dell’insediamento artigianale di C/da Sasi. La funzione della 

società, precisa la Dott.ssa Verme, era quella di coordinare e dare attuazione agli interventi 

previsti dal Patto Territoriale. 

La Dott.ssa Verme precisa che la società è stata liquidata in data 30/05/2016, con incarico di 

liquidatore affidato al Rag. Giovanni Dara. 

Il Presidente Lombardo al fine di una verifica dei crediti e dei debiti di tale società partecipata 

propone di convocare una seduta di commissione ad hoc invitando in audizione il liquidatore 

incaricato Rag. Giovanni Dara. 

Alle ore 11,20 entra il Consigliere Ruisi Mauro. 

Alla stessa ora  lascia la seduta la Dott.ssa Verme. 

Il Presidente Lombardo fa una sintesi al Consigliere Ruisi su quanto relazionato dalla Dott. Verme 

e sul dibattito che ne è seguito. 

La Commissione, dopo avere dibattuto sugli argomenti da inserire all’ordine del giorno, redige il 

seguente calendario delle prossime sedute: 

 

MERCOLEDI’                 25/10/2017           ore         15,30 
 
Studio e consultazione sulle società partecipate dall’Ente con particolare riguardo alla 
Società Consortile “SVILUPPO DEL GOLFO a.r.l.”. Audizione dell’Istruttore Direttivo 
Contabile Rag. Giovanni Dara. 
 
VENERDI’                       27/10/2017           ore         09,30 

 
Studio sul metodo e sul criterio da adottare per il sorteggio dei n° 52 componenti 
dell’Assemblea cittadina che sceglierà come destinare il budget del Bilancio Partecipato in 
vista dell’adunanza pubblica che si terrà in merito nella giornata di sabato 28/10/2017 alle 
ore 16,30 presso il Centro Congresso Marconi. 
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Avendo esaurito la trattazione del punto all’ordine del giorno e preso atto che non ci sono richieste 

di intervento, alle ore 12,00, il Presidente Lombardo dichiara sciolta la seduta. 

 

 

 IL PRESIDENTE                                                                   IL SEGRETARIO                                                                   

LOMBARDO VITO                                                                LIPARI GIUSEPPE  

                                                                                                                                                 


